

EXTRA (Erweiterung): La France

Kompetenzen

Die Schülerinnen und Schüler

- nennen die Nachbarstaaten Frankreichs und die angrenzenden Meere,
- messen die NS- und OW-Ausdehnung Frankreichs,
- finden Unterschiede zwischen Frankreich und Deutschland,
- erstellen eine Kartenskizze von Frankreich,
- nutzen den Atlas.

Stundenskizze zum individuellen Lernen

Einstieg: Vorwissen zu Frankreich

- Bildimpuls M1 und M2 und Vorkenntnisse über Frankreich abfragen

Erarbeitung: Länderkunde Frankreich

- Arbeit mit Karte M6 und Aufg. 1a lösen
- Wissens von S. 34/35 reaktivieren und Aufg. 1b lösen
- Aufg. 2 mithilfe von M4 und M6 bearbeiten
- selbstständige Gruppenarbeit zum Versuch (Aufg. 3), anschließende Präsentation

+ Kartenskizze mithilfe des Atlas erstellen (auch als HA)

Sicherung: Lösungen stehen zur Selbstkontrolle im TERRA-Code.



M1 Kartenskizze von Frankreich

Lösung der Aufgaben

- a) Nachbarstaaten Frankreichs: Belgien, Luxemburg, Deutschland, Schweiz, Italien, Spanien; angrenzende Meere: Atlantischer Ozean, Mittelmeer

b) Die größte Nord-Süd-Ausdehnung Frankreichs beträgt knapp 1000 km, die größte Ost-West-Entfernung gut 900 km. In Deutschland ist die größte Nord-Süd-Entfernung ca. 900 km und die größte Ost-West-Ausdehnung ca. 650 km.
- a) Paris ist „Kopf und Herz“ Frankreichs, weil es mit über zehn Millionen Einwohnern die mit Abstand größte Stadt Frankreichs ist. Dort sind die Regierung, die Hauptsitze vieler Firmen und Banken und das größte kulturelle Angebot in ganz Frankreich. Wie bei einem Spinnennetz die Fäden, laufen alle wichtigen Verkehrslinien auf die Metropole Paris zu.

b) Auf der Karte kann man gut die überragende Größe und die auf Paris zulaufenden Autobahnen und Eisenbahnlinien erkennen.
- Frankreich liegt insgesamt weiter westlich und südlich in Europa und hat dadurch im Süden auch Anteil am Mittelmeer mit seinem wärmeren Klima. Deutschland grenzt aber wie Frankreich an zwei Meere. In Deutschland ist zwar auch die Hauptstadt Berlin die mit Abstand größte Stadt, aber auch andere Städte wie Hamburg, München und Frankfurt haben große internationale Bedeutung.
- Kartenskizze von Frankreich